

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis dari data-data hasil observasi, angket dan wawancara dapat disimpulkan tentang beberapa hal penting dalam pembahasan mengenai Pelaksanaan Kegiatan Pembelajaran Membatik di SMP Terbuka Lembang. Pokok penjelasan dalam kesimpulan sebagai berikut:

1. Perencanaan pembelajaran keterampilan membatik di SMP Terbuka Cikole Lembang hasilnya berkategori baik dengan nilai rata-rata 3,6. Dikatakan baik karena dalam perencanaan pembelajaran terdapat lima aspek yang sesuai dengan format perencanaan pembelajaran pada panduan praktek kependidikan. Lima aspek tersebut meliputi: Tujuan pengajaran khusus, Bahan belajar, Strategi pembelajaran, Media dan Evaluasi.
2. Pelaksanaan pembelajaran keterampilan membatik di SMP Terbuka Cikole Lembang hasilnya berkategori baik dengan nilai rata-rata 3. Dikatakan baik karena dalam pelaksanaan pembelajaran mencakup tujuh aspek yang sesuai dengan format perencanaan pembelajaran pada panduan praktek kependidikan. Tujuh aspek tersebut antara lain: Kemampuan Guru membuka pelajaran, sikap guru dalam proses pembelajaran, Penguasaan guru terhadap bahan belajar, Proses pembelajaran, Kemampuan menggunakan media, Evaluasi, Kemampuan menutup pelajaran.

3. Berdasarkan observasi dan dokumentasi karya batik siswa SMP Terbuka Cikole Lembang hasilnya baik karena dari pelaksanaan kegiatan pembelajaran membatik siswa siswi SMP Terbuka dengan jumlah 19 orang hampir seluruh siswa dapat menguasai materi batik melalui teori dan juga praktek, siswa juga menerapkan langkah-langkah dalam proses membuat batik sesuai dengan materi yang disampaikan oleh guru pamong. Mulai dari membuat pola, menggunakan alat dan bahan, proses pencantingan, pewarnaan, pelorodan, pengeringan, dan juga fiksasi. Sehingga hasil batiknya pun baik dan cukup memuaskan. Karya yang dihasilkan siswa ada yang menggunakan motif flora dan ada juga yang menggunakan motif geometris. Rata-rata karya yang dibuat siswa hasilnya baik.

B. Saran

Dari permasalahan yang ditemukan, penulis memberikan beberapa saran sebagai landasan berfikir untuk keberhasilan proses pembelajaran membatik yang didukung oleh faktor pemanfaatan sumber belajar, bagi SMP Terbuka Cikole Lembang pada khususnya dan bagi pendidikan masyarakat pada umumnya. Beberapa saran yang diajukan sebagai berikut:

1. Guru merupakan tenaga pengajar yang sangat berperan dalam kemajuan pendidikan siswa, untuk itu kemampuan guru perlu ditingkatkan baik dalam menggunakan metode pembelajaran, dan media yang menunjang bagi proses pembelajaran. Selain itu guru hendaknya mengikuti seminar atau latihan-latihan yang menunjang terhadap pelaksanaan kegiatan keterampilan.

2. Sebaiknya media pembelajaran yang digunakan dalam proses pelaksanaan pembelajaran membuat bukan hanya dalam bentuk dua atau tiga dimensi tetapi guru juga harus menggunakan teknologi dan bisa mengoperasikan media yang sudah ada disekolah misalnya OHP dan Proyeksi LCD.
3. Dalam penggunaan modul hendaknya bukan hanya dipelajari oleh siswa secara perorangan atau berkelompok tetapi perlu juga diadakan forum tanya jawab pada saat siswa melakukan proses pembelajaran secara tatap muka dengan guru pamong. Hal ini sangat perlu untuk diperhatikan agar siswa benar-benar membaca dan mempelajari modul yang ada.
4. Alat dan bahan praktek sangat penting untuk diperhatikan bukan hanya pada sekolah Induk saja tetapi pada SMP Terbuka pun alat dan bahan praktek harus lebih diperhatikan. Hal ini dapat memberikan motivasi pada siswa dalam melaksanakan praktek batik baik di SMP Induk maupun di SMP Terbuka.
5. Penyimpanan koleksi karya batik siswa tiap angkatan sebaiknya lebih teratur lagi jangan sampai ada karya siswa yang tercecer. Hal ini akan sangat bermanfaat bagi guru yang bersangkutan karena dengan begitu guru dapat membandingkan karya siswa per angkatan dan dapat meningkatkan kualitas proses pembelajarannya.
6. Karya batik yang dibuat oleh siswa sebaiknya lebih ditingkatkan. Bukan hanya batik tulis saja yang diutamakan tetapi batik cap dan kain jumputan juga karena untuk memudahkan siswa dalam memasarkan karya batik yang sudah dibuat.